

備え 3.11から

第67回 消防団員の命を守る

災害対応 見直し進む



東日本大震災では、日本人の消防団員は、被災した。そんな消防団が、震災後、見直しを進めている。消防団の問題に詳しい関西大社会安全学部の水田尚三准教授（消防政）に聞いた。

関西大社会安全学部

永田尚三准教授に聞く

知識向上へ専従者必要
域が多かった。戦後は行方不明者が、十五年度の二〇〇〇年ほどに比べて、減少傾向にある。震災後は、消防団員が減少している。震災前は、消防団員が減少している。震災後は、消防団員が減少している。

Table with 3 columns: 各市区町村の消防団の態勢変更例, 最大津深高, 最長到達時間. Lists various municipalities and their fire units with specific details on equipment and personnel changes.

愛知・三重・静岡の自治体

本紙が愛知、三重、静岡、三重県で沿岸部の市町村にアンケートをしたところ、東日本大震災以降、各地で消防団の見直しが進んでいることが分かった。東海地方で、百五十以上の消防団員が犠牲となった悲劇を繰り返さないための取り組みが進んでいる。

親も仲間も救えなかった

岩手・陸前高田の団員
東北の被災地では、わが街に住まわすようになった多くの消防団員が犠牲となった。震災後、津波の到達前に消防団員も必ず避難するルールが各地で生れ、新たな入団する者も少なくない。団員たちは、犠牲を思い、（相手を）救えぬ。



津波到達直前に仲間と活動した交差点に立ち、当時を振り返る菊池一男さん。背後には更地が広がる。岩手県陸前高田市で。

知識向上へ専従者必要

知識向上へ専従者必要
域が多かった。戦後は行方不明者が、十五年度の二〇〇〇年ほどに比べて、減少傾向にある。震災後は、消防団員が減少している。震災前は、消防団員が減少している。